

Kleine Anfrage Bernhard Eicher (FDP): Top Level Domain .bern

Am 20. Juni 2011 verabschiedete die ICANN (Internet Corporation for Assigned Names and Numbers) ein Bewerbungsverfahren für neue generische Top Level Domains. Leider ist die Bewerbungsfrist bereits verstrichen.

Eine Top Level Domain ist die „Endung“ einer Internet Adresse wie z.B. bei www.bern.ch wäre die Top Level Domain .ch.

Mit den generischen Top Level Domains wollte die ICANN nun die Möglichkeit schaffen, dass sich Firmen, Städte usw. für ihre eigene Top Level Domain bewerben können. So wäre es zum Beispiel möglich, die Top Level Domain .bern zu registrieren. Eine Internet Adresse könnte dann wie folgt aussehen: www.flughafen.bern

Wie aus der Liste mit den neuen Top Level Domains hervorgeht, hat das BAKOM bereits die Top Level Domain .swiss angemeldet. Städte wie Berlin und Hamburg haben ebenfalls ihre Top Level Domains registriert. Auch grosse Unternehmen wie UBS und Google haben Top Level Domains eingereicht.

Sinnvoll wäre die Top Level Domain .bern aus folgenden Gründen:

1. Firmen, Organisationen usw. wären auf Suchmaschinen sehr gut auffindbar, wenn der Suchende in Bern eine Internet Seite sucht.
2. Für Touristische Organisationen wäre die Top Level Domain eine interessante Möglichkeit, um auf sich aufmerksam zu machen.
3. Viele Internet Adressen sind bereits vergeben. Mit einer für Bern registrierten Top Level Domain könnten Berner Unternehmen eine richtige Internet Adresse registrieren ohne auf Zusatzwörter wie z.B. -bern oder -ag (z.B. www.wuerth-ag.ch) auszuweichen.

Ein Beispiel: Das Hotel Schweizerhof Bern konnte die Internet Adresse www.schweizerhof.ch nicht mehr registrieren, da diese bereits den Morosani Hotels in Davos gehört. Somit war das Hotel Schweizerhof in Bern gezwungen die Adresse www.schweizerhof-bern.ch zu registrieren. Mit einer für Bern registrierten Top Level Domain könnte das Hotel Schweizerhof in Bern die Adresse www.schweizerhof.bern registrieren.

Das gleiche ist bei Firmen mit Familiennamen der Fall oder bei Firmen wie z.B. Restaurants mit häufigen Namen wie Sonne, Ochsen, Bären usw.

Für die Berner Wirtschaft wäre eine Top Level Domain wie .bern sehr hilfreich. Der Gemeinderat wird deshalb gebeten, folgende Fragen zu beantworten:

1. Warum hat der Gemeinderat nicht vor Beendigung der Bewerbungsfrist die Top Level Domain .bern eingereicht?
2. Wird der Gemeinderat in Zukunft eine Bewerbung für die Top Level Domain .bern erwägen?

Bern, 28. Juni 2012

Kleine Anfrage Bernhard Eicher (FDP): Mario Imhof, Alexandre Schmidt, Alexander Feuz, Jacqueline Gafner Wasem, Pascal Rub, Christoph Zimmerli